



29 de octubre de 2025

COMUNICADO A LAS TRABAJADORAS Y TRABAJADORES DEL COBRE

Compañeras y compañeros:

Estamos en un momento decisivo para el movimiento de las y los trabajadores y para todo el pueblo de Chile. En las elecciones de noviembre se abre un escenario de grandes definiciones: o seguimos reconstruyendo la democracia, o caemos en manos de una ultraderecha que solo representa retroceso y precarización. Su discurso falaz de "orden" y "libertad económica" es en realidad la puerta de entrada a la represión brutal contra el movimiento social y sindical, y al lucro sin restricciones con nuestros derechos y recursos naturales.

Frente a esta amenaza, nuestra decisión como organización nacional de las y los trabajadores del cobre es clara, definitiva y categórica: **Jeannette Jara Román es la única alternativa viable**. Es la única opción que garantiza el resguardo de nuestros derechos y la posibilidad cierta de seguir avanzando.

No olvidamos su trayectoria. De origen auténticamente popular, Jeannette Jara conoce la urgencia de nuestras necesidades. Como ministra del Trabajo fue impulsora de la reducción de la jornada laboral a 40 horas, promotora de la modernización de la negociación colectiva y defensora irrestricta de la libertad sindical.

Con Jeannette como Presidenta de Chile, nuestro derecho a negociación colectiva y a huelga, ya garantizado por el Código del Trabajo y los Convenios 87 y 98 de la OIT, no solo estará resguardado, sino que haremos realidad la negociación ramal que tanto necesitamos. Cualquier intento de un gobierno de extrema derecha por limitar estos derechos no solo sería un golpe a los trabajadores, sino que pondría al Estado de Chile en abierto incumplimiento de sus compromisos internacionales.

Compañeras y compañeros, la historia es clara: ningún derecho nos fue regalado. La jornada de 8 horas, la indemnización, la sindicalización, todo fue producto de la lucha y la unidad. Por eso, este respaldo no es solo un acto electoral; es un llamado a la preparación y a la acción. Debemos fortalecernos con más formación, más solidaridad entre sindicatos y más capacidad para enfrentar las prácticas antisindicales, tanto en los tribunales como en la calle.

Hablamos de radicalización democrática: no de violencia, sino de usar al máximo cada herramienta que nos corresponde. Una huelga efectiva, una coordinación que supere

fronteras empresariales, y la denuncia permanente de las violaciones laborales, aquí y en los organismos internacionales.

Porque cuando se ataca al sindicato, se ataca la democracia misma.

Así mismo, **necesitamos un parlamento que esté en esta misma línea**, que defienda a los trabajadores y trabajadoras en cada proyecto de ley, y que no menoscaben las conquistas que ya hemos logrado.

Nuestro llamado es a sumarse a este desafío. Se trata de una importante jornada de lucha, un paso trascendental en la historia de las luchas sociales y sindicales. No queremos replicar en Chile el drama que hoy viven nuestros hermanos argentinos.

Como clase trabajadora, nos unimos a Jeannette Jara Román con un sindicalismo firme, unido y dispuesto a defender cada conquista. Lo que no defendemos, lo perdemos. Lo que defendemos unidos, lo conquistamos para siempre.

Y si ellos quieren precarizar, nosotros vamos a responder con más organización, más fuerza y más dignidad.

¡NO PASARÁN!

¡Arriba las y los que luchan y no se rinden jamás!